

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Dalam era digital yang terus berkembang ini, dunia kerja mengalami transformasi besar-besaran yang mengubah lanskap pekerjaan secara mendasar. Transformasi ini memicu tuntutan akan keterampilan dan pengetahuan yang lebih spesifik dan terkini. Kini lebih dari sebelumnya, menjadi penting bagi para mahasiswa untuk merangkul kerja profesi sebagai jembatan vital yang menghubungkan teori akademik dengan realitas industri.

Melalui program kerja profesi, mahasiswa memiliki kesempatan langka untuk merasakan dunia kerja secara langsung. Mereka dapat merasakan sendiri tantangan dan peluang yang mungkin tidak mereka temui dalam lingkungan akademik. Selain itu, program ini juga memungkinkan mereka untuk menerapkan pengetahuan akademis yang mereka peroleh dalam konteks nyata. Seperti yang diungkapkan oleh Setiawan (2017), ini adalah langkah penting dalam mempersiapkan generasi muda untuk menghadapi masa depan yang semakin digital.

Lebih dari sekadar mempersiapkan mahasiswa untuk dunia yang terus berubah, kerja profesi juga membantu mereka menjadi lebih siap menghadapi perubahan dalam dunia kerja yang dinamis. Program ini memberikan gambaran langsung tentang apa yang diharapkan dari mereka ketika mereka mulai bekerja nanti. Ini adalah kesempatan bagi mereka untuk mengasah kemampuan dan keahlian mereka di bawah bimbingan para profesional berpengalaman.

Dalam konteks pendidikan, program Kerja Profesi di Universitas Pembangunan Jaya adalah suatu langkah yang tak terhindarkan. Program ini memberikan gambaran nyata kepada mahasiswa tentang realitas dunia kerja yang sedang berubah. Lebih dari itu, program ini juga merupakan salah satu syarat kelulusan yang harus dipenuhi oleh setiap mahasiswa di Universitas Pembangunan Jaya. Dengan bobot 3 sks, mata kuliah Kerja Profesi ini berlangsung selama minimal 400 jam, setara dengan sekitar 3 bulan, memberikan mahasiswa pengalaman berharga yang tidak hanya membekali mereka dengan pengetahuan teoritis, tetapi juga kemampuan praktis yang sangat dibutuhkan dalam karier mereka di masa depan.

Dalam menjalani program kerja profesi, praktikan memiliki kebebasan untuk memilih instansi atau perusahaan yang ingin dijadikan tempat kerja profesi, dengan durasi kerja profesi yang berlangsung kurang lebih selama tiga bulan. Selain menjalani pekerjaan di lapangan, praktikan juga diwajibkan untuk menyusun sebuah laporan kerja profesi yang merinci pengalaman dan pencapaian selama masa kerja tersebut.

Hal ini memberikan kesempatan emas bagi praktikan untuk menerapkan ilmu dan pengetahuan yang telah mereka peroleh selama masa perkuliahan. Proses ini tidak hanya memberikan wawasan praktis, tetapi juga membantu praktikan mengidentifikasi bidang ilmu yang ingin mereka tekuni lebih dalam di masa depan. Dalam hal ini, praktikan menunjukkan ketertarikan yang sangat kuat dalam mendalami Pajak Penghasilan Pasal 21 (PPH 21) sebagai bidang khusus yang ingin praktikan eksplorasi lebih lanjut.

- Selama masa kerja profesi, praktikan menjalani program ini di PT Indosolar Energi Mandiri, sebuah perusahaan yang berlokasi di Jl. Ciputat Raya, Pondok Pinang, Kebayoran Lama, Jakarta Selatan, DKI Jakarta 12310 - Indonesia. Perusahaan ini berperan sebagai penyedia material dan jasa pemasangan instalasi pembangkit listrik tenaga surya. Kerja profesi di perusahaan ini memberikan praktikan peluang untuk mendapatkan pengalaman berharga dalam industri energi terbarukan yang semakin penting di era modern ini. Selain itu, kerja profesi ini juga dapat memberikan wawasan praktikan tentang aspek perpajakan yang berkaitan dengan industri ini, sesuai dengan minat mereka dalam PPh 21. Semua ini menjadikan program kerja profesi sebagai langkah awal yang sangat berarti dalam pengembangan karier praktikan di masa depan.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Maksud dari dilakukannya kerja profesi adalah sebagai berikut.

- a. Mendapat kesempatan untuk mempraktekan ilmu yang praktikan dapat selama kuliah ke dalam dunia kerja.
- b. Mendapat wawasan dan pengalaman kerja di bidang akuntansi yang lebih mendalam.
- c. Mengembangkan kemampuan praktikan dalam bidang akuntansi dengan terjun ke lingkungan kerja sesungguhnya.

- d. Membangun hubungan kerja yang baik antara Universitas Pembangunan Jaya dengan PT Indosolar Energi Mandiri.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Tujuan dari dilaksanakannya kerja profesi adalah sebagai berikut.

- Untuk memenuhi syarat kelulusan dari mata kuliah kerja profesi dan salah satu syarat lulus sebagai sarjana pada Program Studi Akuntansi Universitas Pembangunan Jaya.
- Untuk menambah wawasan, keterampilan, dan pengalaman mengenai gambaran seperti apa dunia kerja yang sesungguhnya dalam bidang akuntansi kepada praktikan.
- Untuk membangun hubungan yang positif antara perusahaan dengan universitas.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Nama Instansi :	PT. INDOSOLAR ENERGI MANDIRI
Alamat Instansi :	Pondok Pinang Centre B26, Jl. Ciputat Raya Pondok Pinang, Kebayoran Lama, Jakarta Selatan 12310.
Telepon :	+62 21-750 7370
Email :	indosolar@indosolar.co.id
Website :	https://www.indosolar.co.id

Alasan memilih PT Indosolar Energi Mandiri sebagai tempat kerja profesi adalah praktikan ingin mengetahui tentang energi terbarukan dengan memanfaatkan tenaga matahari, karena PT Indosolar Energi Mandiri adalah perusahaan yang telah berdiri sejak lama yang telah menggunakan produk-produk solar system yang berkualitas Internasional, juga memberikan pelayanan jasa yang professional, meliputi konsultasi, instalansi, dan perawatan yang bergaransi kepada setiap pelanggan sehingga membuat praktikan berminat untuk melakukan kerja profesi di PT Indosolar Energi Mandiri, selain itu praktikan juga ingin mengetahui mengapa PT Indosolar Energi Mandiri memilih untuk memanfaatkan tenaga matahari dibanding energi terbarukan lainnya.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Berikut ini merupakan jadwal rangkaian kegiatan yang praktikan lakukan sebelum kerja profesi sampai dengan kerja profesi.

Tabel 1.1 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

No	Kegiatan	Bulan																	
		Mei				Juni				Juli				Agustus				Sept	
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2
1	Membuat CV	■																	
2	Mencari tempat kerja profesi	■	■	■	■	■													
3	Mendapatkan panggilan PT Indosolar					■													
4	Pemberkasan						■												
5	Diterima di PT Indosolar						■												
6	Pelaksanaan kerja profesi							■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■	■
7	Melengkapi lampiran kerja profesi																		■

Praktikan mulai membuat *Curriculum Vitae* (CV) pada awal bulan Mei 2023 sebagai persiapan awal untuk mengajukan ke tempat kerja profesi. Pada saat itu juga praktikan mencari tempat kerja profesi melalui google, bertanya kepada teman, dan keluarga dekat maupun jauh sampai bertanya melalui aplikasi WhatsApp, Discord, dan Instagram. Setelah satu bulan lebih mencari tempat kerja profesi tepatnya pada awal bulan Juni, praktikan mulai mendapatkan balasan dari 2 tempat kerja profesi yaitu PT Melisa Yousuf Media dan PT Indosolar Energi Mandiri. Awalnya praktikan mendapatkan kebingungan ingin mengambil tempat kerja profesi yang mana, namun karena PT Melisa Yousuf Media yang lebih terarah kepada media, baik media online maupun media cetak, kemudian pada PT Indosolar Energi Mandiri lebih terarah kepada energy terbarukan. Hal itu membuat praktikan lebih tertarik untuk melakukan kerja profesi pada PT Indosolar Energi Mandiri.

Setelah itu, praktikan fokus dalam menanggapi balasan dari PT Indosolar Energi Mandiri dengan mempersiapkan berkas-berkas yang diperlukan seperti *Curriculum Vitae* (CV), surat pengantar magang dari kampus, dan transkrip nilai. Pada tanggal 9 Juni 2023, praktikan mendatangi PT Indosolar Energi Mandiri dan menyerahkan berkas-berkas tersebut kemudian mendengarkan penjelasan mekanisme PT Indosolar Energi Mandiri. Setelah itu, praktikan mempersiapkan berkas-berkas lainnya seperti E-KTP, passfoto, sertifikat vaksin Covid-19, dan surat permohonan magang pribadi sebagai bukti keseriusan untuk magang di PT Indosolar Energi Mandiri pada 16 Juni 2023. Kemudian dari tanggal 28 Juni 2023 sampai dengan tanggal 31 Agustus 2023 praktikan melaksanakan kerja profesi di PT Indosolar Energi Mandiri.

Jadwal pelaksanaan kerja profesi praktikan dalam satu minggu adalah lima hari kerja, dari hari Senin-Jumat selama 9 jam dari pukul 08.00 WIB – 17.00 WIB dengan waktu istirahat selama 1 jam yaitu dari pukul 12.00 WIB – 13.00 WIB.

